
書面質詢
謝誓宏議員

博企在增加非博彩元素活動時應把握商業利益與公益的平衡之道

為了敦促博彩企業加大對社會公益的投入，推進本澳公益事業的發展。
當局重新修訂了新《博彩法》，法案中明確規定的博彩企業所承擔社會
責任以及義務。對此六大博企也積極推廣一系列非博彩元素項目，包括
支持公益事業，各類文化娛樂演出及體育盛事的舉辦。這不僅有利於提
升本澳與周邊地區的競爭力，還能推動非博彩旅遊元素的發展。

作為非博彩元素的盛事項目，本應秉持「取諸社會，用諸社會」的理念
積極推進公益事業。然而，部分博企在真正落實公益項目時卻未能真正
貫徹公益初衷，平衡公益與商業利益兩者的關係。原則上而言，博企在
舉辦非博彩元素的盛事時，應提供更多機會讓澳門巿民能夠參與這些多
元化活動，例如，為市民提供相對低廉的門票價格，或專門為巿民保留
一定比例的門票，以提升市民的幸福指數。

早前，我們辦事處收到諸多巿民的反映。指出本澳某博企舉辦的乒乓球
國際賽事門票僅開售2.24秒後「光速」售罄，令許多市民敗興而歸。而
在門票緊缺的情況下，黃牛乘機抬高票價，大肆炒賣。甚至出現「販賣
假票」的違法行為，嚴重影響社會秩序。此外，近期舉辦的女排聯賽，
因受IP限制導致「一票難求」，但即使搶票如此激烈，現場卻仍空置三
成位置以作門票炒買。這一系列的操作與舉辦非博彩元素事業的初衷背
道而馳，不僅損害公眾參與權益，更影響本澳城市形象。

非博彩元素歸屬於公益事業，博企在推動非博彩元素途中不應只一味追
求商業效益，更應發揮公益活動的效應，增強社會凝聚力。正確把握兩
者商業利益與公益的平衡關係，才能讓經濟和公益共同發展，讓公益事
業惠及市民，造福社會大眾。

基於此，本人向政府提出以下質詢，並要求適時給予清楚、準確、連貫
和完整的回覆：
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一、針對本澳市民購票難的情況，當局會否考慮在該類型活動時為本地
居民預留一定比例的賽事門票?如為本地巿民設定優先購票的專屬期，或
通過「一戶通」進行門票抽籤的方式，讓巿民能夠有機會參與其中?

二、在2023年12月，當局公開表示將會通過線上和線下的方式收集情報，
若發現以外掛程式搶票行為存在干擾電腦系統等情節，必將依法打擊。
除了收集情報之外，針對高價販票的情況，當局會否考慮設立嚴格的票
務監控機制，引入高端技術防止機械式購票等情況，以確保票務銷售的
透明與公平，並與商家建立聯合打擊網絡擴大監控，有針對性地加強打
擊力度?
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